

PROCÈS-VERBAL

Troisième assemblée ordinaire du conseil d'administration du conseil de quartier de Saint-Sacrement, tenue le mardi 11 mars 2025 à 19 h au Centre des Loisirs Saint-Sacrement, 1360, boulevard de l'Entente

PRÉSENCES :

Membres avec droit de vote :

M. Marc-Antoine Adam	Administrateur (2026)
M. Bertrand Gemme	Président (2026)
M. Michel Houle	Administrateur (2025)
M ^{me} Lise Santerre	Administratrice (2025)
M. Maxime Turgeon	Vice-président (2025)
M ^{me} Yanti Zhang	Trésorière (2026)

Membre sans droit de vote :

M ^{me} Catherine Vallières-Roland	Conseillère municipale, district de Montcalm–Saint-Sacrement
--	--

ABSENCES :

M ^{me} Isabelle Blackburn	Secrétaire (2025)
M ^{me} Lynda Fortin	Administratrice (2026)

AUTRES PRÉSENCES :

M ^{me} Alexandra Roberge	Présidente de l'Association des gens d'affaires (AGA) du quartier Saint-Sacrement
M ^{me} Marie Lagier	Cheffe d'équipe – consultations publiques
M. Martin Landry	Secrétaire de soutien à la rédaction

Outre les personnes mentionnées ci-dessus, cinq personnes participent à l'assemblée.

Ordre du jour

- 25-02-01 Ouverture de l'assemblée
- 25-02-02 Lecture de l'ordre du jour
- 25-02-03 Adoption du procès-verbal du conseil d'administration de l'assemblée du Conseil de quartier Saint-Sacrement du 11 février 2025
- 25-02-04 Présentation du RTC (Réseau de transport de la Capitale) sur la circulation de transit dans les rues résidentielles dans le quartier
- 25-02-05 Période d'information et d'échanges réservée à Mme Catherine Vallières-Roland, conseillère municipale
- 25-02-06 Projets et implications du CQSS
- 25-02-07 Suivis mensuels
- 25-02-08 Période de questions et commentaires du public
- 25-02-09 Dossiers en attente de réponse/suivi
- 25-02-10 Résolutions
- 25-02-11 Trésorerie
- 25-02-12 Divers et correspondance

Procès-verbal

25-03-01 Ouverture de l'assemblée

M. Bertrand Gemme ouvre l'assemblée à 19 h 05.

25-03-02 Lecture de l'ordre du jour

Un ajout est apporté, soit une présentation de Mme Louise Vallières de l'organisme Espace communautaire Saint-Sacrement.

SUR UNE PROPOSITION DE M. MAXIME TURGEON, DÛMENT APPUYÉE PAR MME LISE SANTERRE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d'adopter l'ordre du jour tel que modifié.

25-03-03 Adoption du procès-verbal de l'assemblée du Conseil de quartier Saint-Sacrement du 11 février 2025

Mme Lagier mentionne une correction proposée par l'équipe du RTC.

SUR UNE PROPOSITION DE MME LISE SANTERRE, DÛMENT APPUYÉE PAR M. MICHEL HOULE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d'adopter le procès-verbal du conseil d'administration de l'assemblée du 11 février 2025.

25-03-04 Présentation de M^{me} Alexandra Roberge, présidente de l'Association des gens d'affaires (AGA) du quartier Saint-Sacrement

Mme Roberge précise que c'est la deuxième fois qu'elle se présente au Conseil de quartier. Il s'agit de sa troisième année au sein de l'organisme. Plusieurs projets se concrétisent enfin. Les cotisations des membres ont doublé cette année, ce qui permet notamment de financer

les fêtes de quartier. L'Association remercie la Ville pour son appui à hauteur de 100 000 \$ mais ne veut pas le tenir pour acquis. Elle ajoute que l'assemblée générale annuelle de l'Association s'est tenue en février dernier.

Parmi les projets, elle mentionne le Festival de jazz l'été prochain, qui pourrait prendre la forme d'un « pop-up » dans place éphémère.

Le conseil d'administration de l'organisme est constamment en recrutement. M. Gemme offre la possibilité qu'un membre de l'Association puisse se présenter aux prochaines élections au Conseil.

Mme Santerre demande ce qui est fait par l'Association pour promouvoir l'achat local. En réponse, cette année, les commerçants seront présentés dans « Mon Montcalm » car l'appert que beaucoup de commerçants membres sont peu connus par la population, c'où l'idée de mettre de l'avant des portraits spécifiques des commerçants. L'achat local n'est cependant pas au cœur des discussions, les commerçants le tiennent pour acquis.

Mme Vallières-Roland remercie Mme Roberge pour sa proactivité et son engagement, son optimisme est contagieux ! Un bilan complet sera fait par Mme Roberge avec M. François Martel de la Ville. Trois activités se dérouleront à nouveau cette année : les 14 juin, 6 septembre et 1^{er} novembre. Mme Roberge recommande aux citoyens de rejoindre la page Facebook de l'Agence 714.

M. Gemme désire connaître le nombre de commerces membres en rapport avec le nombre total de commerces dans le quartier. Mme Roberge spécifie qu'il n'est pas possible que tous les commerçants deviennent membres car certains ont principalement de la clientèle de l'extérieur du quartier. Actuellement, l'Association compte 35 membres sur une possibilité de 175. Historiquement, le maximum atteint fut de 70 membres mais Mme Roberge a fixé l'objectif de recrutement à 100 !

M. Adam souhaiterait être informé des préoccupations des commerçants. Il pointe à cet égard la fermeture du Pub St-Sacrement. Mme Vallières-Roland a appris cette fermeture un peu avant qu'elle ne survienne et a ajouté qu'un soutien a été offert au propriétaire jusqu'à l'été. Cependant, cette offre n'a pas été acceptée, la fermeture étant hors du contrôle du dirigeant.

25-03-05 Présentation d'Espace communautaire Saint-Sacrement (ESCC) par Mme Vallières

Mme Vallières est bénévole pour l'organisme et ressent les mêmes préoccupations que Mme Roberge. Cette année, un nouveau mouvement est enclenché. Une subvention a été obtenue du Conseil du patrimoine religieux du Québec. Cette subvention sera renouvelable.

Le conseil d'administration sera augmenté de quatre à sept personnes de façon à renouveler et à accroître la capacité de travail de l'organisme.

La campagne de recrutement de nouveaux membres est en cours et des formulaires sont disponibles à l'entrée. Pourquoi devenir membre ? Pour obtenir un droit de parole et la possibilité de dire ce qu'on souhaite pour l'avenir de l'église. L'assemblée générale se tiendra à la fin mars (dans les locaux du Centre des loisirs Saint-Sacrement) et permettra d'élire les trois nouveaux membres du CA.

M. Turgeon vient présenter le travail qui est fait avec Entremise. Prochaine étape : une rencontre est prévue avec les acteurs du milieu, laquelle permettra d'établir les axes d'intervention. Il est nécessaire de définir un projet qui pourra rallier les citoyens. Entremise travaille avec le matériel déjà en possession de la Fabrique. Le moment arrive où nous pourrons commencer à déterminer l'usage futur de l'église.

Mme Vallières-Roland souligne que le dossier a été porté à bout de bras par un petit nombre de personnes mais elle sent un renouveau des plus prometteurs, le tout parallèlement au travail de la Fabrique pour sécuriser les lieux et permettre, par exemple, l'accès au parvis. C'est le moment pour les personnes intéressées de se joindre à l'effort.

M. Gemme fait le suivi de la paroisse. Un appel d'offre devrait être déposé la semaine prochaine pour identifier le mandataire qui aura pour mission de gérer le projet de réparation du bâtiment. En termes d'échéancier, il est possible d'envisager le début des travaux en novembre 2025, si tout s'aligne bien.

25-03-06 Période d'information et d'échanges réservée à Mme Catherine Vallières-Roland, conseillère municipale

Mme Vallières-Roland offre un complément d'information concernant le Pub Saint-Sacrement. Une aide financière au loyer, laquelle peut aller jusqu'à 25 000 \$, est disponible pour les nouveaux commerçants.

Un retour sur la mission à Washington est présenté, dans le contexte de l'imposition de nouveaux tarifs. Elle qualifie la mission de succès, en complément des efforts des gouvernements du Québec et du Canada. Les représentants de la Ville ont rencontré une dizaine de membres du Sénat et de la Chambre des représentants. Les maires ont fait valoir les impacts concrets de l'imposition de tarifs pour les citoyens et les entreprises américaines. Ils ont senti une réelle écoute et préoccupation de la part des élus. Plusieurs représentants américains ont rappelé que les relations avec le Canada étaient importantes.

Du côté des familles, ce sera bientôt le moment de l'inscription aux camps de jour. La Ville a fait le choix d'investir pour s'assurer que ce soit accessible. En 2025, elle consacrera 11,5 M\$, ce qui permettra un tarif abordable de seulement 68 \$ par semaine. La Ville absorbe ainsi 65 % des coûts liés au programme. Comme responsable de la culture, Mme Vallières-Roland s'assure que les camps seront animés adéquatement. Du travail est réalisé en collaboration avec le Centre de valorisation du patrimoine vivant. Les familles à faible revenu, dont un ou plusieurs enfants participeront à un camp de jour de la Ville de Québec, peuvent être admissibles à une [aide financière](#). Toute l'information pour procéder aux inscriptions est disponible sur le site Internet de la Ville.

La Ville a identifié les grands chantiers qui seront amorcés dans les prochains mois. À nouveau, l'information est accessible sur le site Internet de la Ville, incluant un nouvel outil en matière de relation citoyenne, soit un guide d'accompagnement Info-Chantier, destiné à informer et à sensibiliser la population au déroulement des chantiers majeurs.

Mme Vallières-Roland signale qu'une modification au stationnement a été adoptée pour la rue Marguerite-Bourgeoys et De Callières. Ainsi, un retrait de sept cases de stationnement a été réalisé afin de faciliter la circulation de camions de gros gabarit et d'autobus de grande taille.

Mme Alexandra Roberge demande s'il a été envisagé de retirer le terre-plein à cette hauteur sur la rue Marguerite-Bourgeoys. Il appert que ce n'a pas été identifié comme une option.

Mme Vallières-Roland reviendra avec une réponse plus détaillée à la prochaine rencontre du Conseil.

M. Pascal Roberge demande, en lien avec la mission à Washington, si des projets de jumelage sont envisagés avec des villes américaines ? La ville pourrait ainsi tisser des liens, ce qui ne nuirait pas dans le contexte actuel de ressentiment. Mme Vallières-Roland répond que la collaboration est plus que jamais nécessaire. La participation s'est déroulée dans le cadre d'une initiative de l'Alliance des villes des Grands Lacs et du Saint-Laurent. Dans les rencontres, le premier message transmis était à l'effet que les villes se considèrent comme des alliées et des partenaires. Elle conclut que ce type de jumelage existe avec d'autres villes dans le monde : Calgary et Bordeaux, par exemple.

25-03-07 Projets et implications du CQSS

➤ **Activité Nettoie ton kilomètre**

Le Conseil pourrait venir en support à un organisme ou une personne qui désirerait organiser cet événement.

➤ **Activité d'échange de l'AGA**

Mme Santerre annonce que des échanges auront lieu lors de la prochaine assemblée générale annuelle, qui se tiendra le 8 avril prochain, en contribution à la révision du Programme d'urbanisme et de mobilité. La séquence prévue : ouverture de l'assemblée, présentation du rapport annuel, élections et par la suite rencontre et réunion régulière. Les membres du Conseil seront mis à contribution pour animer et rapporter les échanges. Le [site Internet de la Ville](#) détaille les thématiques qui seront discutées.

Mme Lagier précise que le personnel de la Ville, outre elle-même et Mme Vallières-Roland, ne contribuera pas à la tenue de ces échanges.

➤ **Google Workspace des conseils de quartier**

Les membres du Conseil s'habituent à ce nouvel outil. Soulignons entre autres qu'une première rencontre de travail en ligne s'est tenue.

➤ **Retour sur la présentation du RTC du 11 février 2025**

M. Gemme remercie les représentants du RTC pour la présentation. Beaucoup d'information ont été transmises, dont certaines révélations surprenantes.

Mme Vallières-Roland a discuté avec Mme Mercier-Larouche, présidente du RTC. Elle rapporte aussi une conversation avec la directrice de l'arrondissement pour les aspects qui touchent davantage la Ville, dans le but de faire le pont avec les équipes responsables (p. ex. service de police). Des gestes seront ainsi posés dans les prochaines semaines.

Mme Lagier revient sur l'arrêt d'autobus situé sur le boulevard René-Lévesque, direction Est. Le service des infrastructures a confirmé que l'aménagement en place est optimal et qu'il n'est pas possible de l'agrandir. Concernant les commentaires sur la circulation de transit et l'arrêt des moteurs des autobus en attente, un suivi a été effectué avec l'équipe de la supervision, laquelle fera de la sensibilisation auprès des chauffeurs.

M. Adam, résident de la rue Eymard, a pris connaissance du procès-verbal avec intérêt, puisqu'il était absent lors de la dernière assemblée. Des questions demeurent sans réponse,

notamment quant à l'historique (le transit est un phénomène récent...). Au-delà du respect des règles de la sécurité routière, reste le choix des rues pour le transit. Un citoyen corporatif comme le RTC devrait donner le bon exemple. Est-ce que des démarches sont entreprises pour explorer davantage la possibilité de répartir le trafic de transit sur d'autres rues, notamment celles des parcours ?

Mme Vallières-Roland prend bonne note de la question sur l'historique. La rue Marguerite-Bourgeoys ne semble pas privilégiée par les chauffeurs mais rappelons qu'aucune des rues résidentielles ne répond parfaitement aux besoins de circulation de transit. Il n'y a pas de solution idéale, on en convient. Lorsque la distance augmente, il s'ensuit des conséquences financières pour le RTC. Pour la rue Eymard, elle s'attarde à la sécurité. Le service de la mobilité sera à nouveau sensibilisé.

M. Adam a l'impression qu'il faudrait qu'il y ait une gestion visant à distribuer le trafic afin qu'il ne soit pas concentré sur les mêmes rues, ce qui n'est peut-être pas une solution idéale pour les résidents des autres rues visées.

M. Houle apporte une réflexion sur la problématique, inspirée de sa visite en Guadeloupe. Il propose l'ajout de « gendarmes couchés », de dos d'ânes, dans le but de favoriser le ralentissement. M. Gemme mentionne que des dos d'ânes sont présents sur la rue Madeleine-de-Verchères et que la circulation de transit est tout de même présente.

Mme Vallières-Roland conclut que toutes ces questions sont évaluées avec rigueur, car le service de transport en commun est difficile à financer.

➤ **[Communiqué des avis publics de la Ville de Québec à simplifier](#)**

M. Gemme a discuté avec Mme Lagier de la situation. Il est en effet difficile de trouver les avis mentionnés. Pourquoi ne pas ajouter des hyperliens ?

Mme Lagier est d'accord avec la proposition. Elle pourrait aider les citoyens à prendre connaissance de ces documents. Un retour est attendu.

25-03-08 Suivis mensuels

➤ **Suivi de la table de concertation vélo (TCV) ([TCV Facebook](#))**

Pas de développement récent.

➤ **Suivi du Centre des Loisirs Saint-Sacrement (CLSS) ([Centre des Loisirs Saint-Sacrement](#))**

Le sujet des camps de jour a été discuté précédemment.

➤ **Suivi de la fabrique de la paroisse Saint-Pierre-Julien-Eymard (PSPJE) ([SPJE Facebook](#))**

Des élections se tiendront le 7 avril. Un poste de marguillier est disponible.

➤ **Suivi du comité de revalorisation de l'Espace Communautaire Saint-Sacrement ([ECSS](#))**

Traité dans la présentation de Mme Vallières.

25-03-09 Période de questions et commentaires du public

Pas de questions soumises.

25-03-10 Dossiers en attente de réponse/suivi

- **Suivi de la demande du fonds de 3 000,00 \$ du Programme de mobilisation à la sécurité routière 2024 à 2025 accordé par la Ville de Québec (projets) (en attente de réponse de la Ville de Québec suivant le dépôt du projet) ([Programme de mobilisation à la sécurité routière](#))**

La demande suit son cours. Les élus doivent approuver en avril.

- Suivi pour la résolution (2025-02-13) afin de demander à la Ville de Québec de reporter la somme de 461,49 \$ restante de l'activité de sculpture sur glace édition 2025 pour l'édition 2026

En attente de la réponse de la Ville. Mme Lagier fera un suivi.

- **Suivi sur les mauvaises indications des GPS au coin du chemin Sainte-Foy et de l'avenue Holland depuis les changements de signalisation**

Aussi en attente d'une réponse de la Ville.

- **Suivi de la rencontre du comité aviseur sur le renouvellement de l'image de marque des conseils de quartier du 18 février 2025**

La nouvelle image sera belle. M. Gemme a pu observer quelques esquisses, lesquelles proposeront une modernisation importante de l'image.

- **Envoi d'une lettre au CÉGEP Garneau sur le transit des autobus dans les rues résidentielles**

La lettre demande de sensibiliser les entreprises de transport en commun privées afin de rendre l'espace sécuritaire pour les résidents.

Résolution 25-03-21

SUR UNE PROPOSITION DE MME LISE SANTERRE, DÛMENT APPUYÉE PAR MME YANTI ZHANG, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de transmettre une lettre au CÉGEP Garneau sur le transit des autobus dans les rues résidentielles.

- **Organisation d'une activité pour la Fête nationale du Québec**

L'ouverture des demandes est attendue, la demande du Conseil est déjà inscrite sur le site. Mme Lagier attire l'attention sur l'exigence de compléter le formulaire nécessaire pour faire la demande au service des loisirs, en incluant une carte du site, le tout idéalement trois mois à l'avance.

- **Suivi de la résolution 23-04-14 accès au parc de l'école primaire Holland**

L'accès au parc était demandé par des parents. Y a-t-il eu des développements depuis 2023 ?

Mme Vallières-Roland a eu des rencontres avec les dirigeants de l'école. Il semble qu'à cause de changements de titulaires, elle n'a pas eu de retour. Elle ajoute que la Ville n'a pas

la capacité d'obliger l'école à ouvrir la cour. Des démarches des parents ont antérieurement été faites directement. La Ville offre des subventions pour le réaménagement des cours d'école, en échange ces dernières acceptent d'ouvrir leur espace à la communauté. Des craintes de vandalisme ont été exprimées. M. Adam demande si l'aide offerte peut dédommager les bris ? L'aide aurait pu couvrir des réparations. La Ville agit habituellement en collaboration/partenariat avec les écoles et les commissions scolaires. Mme Santerre recommande de communiquer avec la direction de l'école Anne-Hébert, où la cour est accessible. Mme Vallières-Roland a travaillé à renforcer le lien de confiance avec la communauté anglophone.

25-03-11 Résolutions et fonctionnement du conseil de quartier

➤ **Résolution pour appuyer la formation d'une table de concertation sur le transport en commun**

Résolution 25-03-22

- Considérant l'importance grandissante que prendra le transport en commun dans la Ville dans les années à venir;
- Considérant différents problèmes relevés concernant le « service » de transport en commun globalement;
- Considérant la venue prochaine du tramway;
- Considérant le constat de la réduction du service de transport en commun;

SUR UNE PROPOSITION DE M. BERTRAND GEMME, DÛMENT APPUYÉE PAR M. MAXIME TURGEON, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU que le Conseil de quartier de Saint-Sacrement recommande l'appui à la création d'une Table de concertation sur le transport en commun dans la ville de Québec.

Mme Lagier précise qu'une rencontre du RTC se tiendra avec les conseils de quartier le 20 mars, Mme Santerre y participera. Mme Lagier rappelle qu'il importe de distinguer l'action du Conseil de celle du comité des usagers.

M. Gemme est d'avis que la Ville n'aide pas les conseils de quartier à interagir ensemble. Les contacts devraient plutôt être facilités.

➤ **Adoption du rapport annuel**

Résolution 25-03-23

SUR UNE PROPOSITION DE M. BERTRAND GEMME, DÛMENT APPUYÉE PAR MME LISE SANTERRE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d'adopter le rapport annuel 2024 du Conseil de quartier Saint-Sacrement.

➤ **Adoption des états financiers**

Résolution 25-03-24

SUR UNE PROPOSITION DE MME YANTI ZHANG, DÛMENT APPUYÉE PAR M. MARC-ANTOINE ADAM, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d'adopter les états financiers 2024 du Conseil de quartier Saint-Sacrement.

➤ **Intention des administrateurs dont le mandat vient à échéance en avril 2025**

M. Turgeon et M. Houle ont l'intention de se présenter à nouveau. Mme Santerre se présentera à un poste électif et non coopté.

25-03-12 Trésorerie

➤ **Paiement de 120,00 \$ au secrétaire de soutien ([Résolution 23-04-20](#));**

Résolution 25-03-25

SUR UNE PROPOSITION DE M. MAXIME TURGEON, DÛMENT APPUYÉE PAR MME YANTI ZHANG, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de payer la facture de 120,00 \$ au secrétaire de soutien à la rédaction pour la rédaction du procès-verbal du 11 mars 2025.

➤ **Paiement de 100,00 \$ à M. Bertrand Gemme pour rembourser les services de M. Olivier Gemme pour l'entretien des sculptures de glace**

M. Gemme déclare son intérêt dans ce sujet et ne peut par conséquent voter.

Résolution 25-03-26

SUR UNE PROPOSITION DE M. MARC-ANTOINE ADAM, DÛMENT APPUYÉE PAR M. MICHEL HOULE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de payer 100,00 \$ à M. Bertrand Gemme pour rembourser les services de M. Olivier Gemme pour l'entretien des sculptures de glace.

➤ **Dépôt du chèque de 5 000, 00 \$ de la Caisse Desjardins du Plateau Montcalm pour l'activité sculpture sur glace**

Ce chèque résulte d'une commandite obtenue de la Caisse Desjardins du Plateau Montcalm. M. Gemme annonce le retour probable de l'activité le 14 février 2026.

Mme Vallières-Roland discute de la complexité du point de vue administratif quant à la livraison des blocs de glace, laquelle sera atténuée par suite de divers contacts avec des personnes à la Ville. Pour l'avenir, un interlocuteur unique sera désigné. Pour 2026, M. Gemme apprécierait obtenir un budget pour une activité du type « Saint-Sacrement en fête » pendant le Carnaval de Québec.

➤ **Achat de breuvages et collations pour l'AGA**

Mme Lagier informe les participants que la Ville fournit des collations pour les quartiers où des personnes défavorisées résident. Elle propose que le Conseil autorise la dépense, à défaut d'obtenir la subvention de la Ville.

Résolution 25-03-27

SUR UNE PROPOSITION DE M. MICHEL HOULE, DÛMENT APPUYÉE PAR M. MAXIME TURGEON, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d'autoriser un budget de 250 \$, à même le budget de fonctionnement du Conseil, pour l'achat de breuvages et collations pour l'Assemblée générale annuelle.

25-03-13 Divers et correspondance

➤ **Fermeture du Bistro pub le Sacrement**

Abordé précédemment

➤ **Félicitations au projet Clic Culture du Samuel Holland**

Donne aux résidents du 3^e âge l'occasion de suivre des formations offertes par l'Université du Québec.

Mme Marie-France Dulac, membre du conseil d'administration, précise que les activités ne sont pas destinées uniquement aux résidents mais à toute la communauté.

L'initiateur du projet a des idées et des liens pour présenter des choses intéressantes. Ainsi, le 28 avril prochain, un documentaire sera projeté sur les immigrants et les papillons, qui décrit comment intégrer les nouveaux arrivants, le tout en présence des réalisateurs du documentaire.

Certaines activités demandent l'achat d'une « passe culture ». Le calendrier et d'autres informations sont accessibles avec le lien suivant :

<https://clicservice-qc.ca/clic-culture.php>

➤ **Remerciements à Simon Bélanger (journaliste de monQuartier) et bonne chance dans son nouveau projet**

M. Gemme remercie M. Bélanger, journaliste à Monmontcalm qui, dans le cadre de ses fonctions, a découvert les conseils de quartier et leurs actions. M. Gemme tient à lui souhaiter un bon succès dans ses nouveaux projets.

➤ **Vidéo récapitulatif de la 71^e édition du Carnaval de Québec ;**

Ce vidéo offre une bonne idée de l'ensemble des activités offertes par le Carnaval.

➤ **Formations ou rencontres**

Sujet	Date	Heures	Nbre membres CA
Séance d'information sur la politique de stationnement	29 janvier 2025	19h00 à 20h30	1
Rencontre de travail	4 février 2025	19h30 à 20h30	4
Rencontre PSPJE	10 février 2025	19h00 à 21h30	1
Comité aviseur sur le renouvellement de l'image de marque des conseils de quartier	18 février 2025	19h00 à 21h00	1
Imaginons nos bibliothèques municipales	27 février 2025	19h00 à 20h30	1
Rencontre de travail du CQSS	5 mars 2025	19h00 à 21h00	5
Rencontre PSPJE	10 mars 2025	19h00 à 21h30	1

M. Gemme mentionne également la tenue prochaine, le 20 mars, de la rencontre avec le RTC, à laquelle Mme Santerre participera, de même que, le 27 mars, le sommet sur le Plan d'urbanisme et de mobilité et l'AGA d'Espace communautaire Saint-Sacrement.

➤ **Revue médiatique**

Rien à signaler.

25-02-13 Levée de l'assemblée

SUR UNE PROPOSITION DE M. BERTRAND GEMME, DÛMENT APPUYÉE PAR MME LISE SANTERRE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de lever l'assemblée à 20 h 42.

La prochaine assemblée ordinaire du conseil de quartier aura lieu le mardi le 8 avril 2025.

Martin Landry
Secrétaire de soutien à la rédaction

Annexe 1 – Suivi des résolutions

Aide-mémoire – Résolutions courantes (en gris, suivi complété)			
No, sujet, procès-verbal	Destinataire	Demande ou recommandation	Suivi
24-10-57 – Démolitions sur le territoire du quartier	Commission d'urbanisme et de conservation de Québec (CUCQ)	Demande d'informer systématiquement le conseil de quartier de Saint-Sacrement à propos des demandes de démolitions sur le territoire du quartier	Le secrétariat de la CUCQ transmettra dorénavant par courriel à l'ensemble des conseils de quartier une copie de l'affichage public des demandes de démolition
24-09-45 – Circulation de transit des autobus	Ville de Québec	Demander à la ville qu'un représentant du RTC soit présent lors de la prochaine assemblée, prévue le 10 décembre, pour expliquer les déplacements des autobus dans le quartier et la question du transit dans les rues résidentielles	Réponse reçue du RTC : un représentant sera présent à l'assemblée du mois de février
24-10-41 - Dépôt d'un projet d'initiative pour l'activité de formation Sculpture sur glace du 8 février 2025 en collaboration avec le Carnaval de Québec	Ville de Québec	- subvention de 4 255,99 \$ pour un projet d'initiative visant la tenue d'une formation de sculpture sur glace le 8 février 2025 et que le restant des sommes sera assumé par une demande de partenariat via le Fonds d'aide au développement du milieu de la Caisse Desjardins du Plateau Montcalm et avec l'organisation du Carnaval du Québec; - faire l'annonce de cette activité sur le site Web d'événements et tous les autres endroits disponibles, et ce, sans frais.	Subvention obtenue
24-10-40 – Corridor VivaCité	Ville de Québec	Demander à la ville qu'un représentant de l'équipe VivaCité soit présent lors de la prochaine assemblée, prévue le 12 novembre, pour venir expliquer les chiffres d'achalandage et d'utilisation du corridor VivaCité du chemin Sainte-Foy et en savoir plus sur les autres projets de corridors VivaCité.	Le représentant sera présent à l'assemblée de décembre
24-09-33 – Mémoire du CQSS sur la Stratégie de sécurité routière 2025-2029	Ville de Québec	Mandater Mme Lise Santerre et M. Marc-Antoine Adam afin de rédiger le mémoire, tout en rappelant que celui-ci	Mémoire déposé

		doit être déposé à la ville avant le 1er octobre 2024	
24-09-32 – Projet communauté bleue	Ville de Québec	<p>Adopter le Cadre de référence afin que Québec devienne une Communauté bleue, soit les trois résolutions suivantes:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Que la Ville de Québec reconnaisse et affirme que le droit à l'eau potable et aux services d'assainissement est un droit de la personne ; 2. Que la Ville de Québec mette fin progressivement à la vente de bouteilles d'eau jetables dans les installations municipales, les concessions détenues ou gérées par la municipalité et les machines distributrices qui se trouvent dans les établissements publics, à condition qu'il y ait un accès à l'eau potable municipale dans ces établissements ; 3. Que la Ville de Québec s'oppose à la privatisation, sous toutes ses formes, des infrastructures et des services d'eau et d'eaux usées dont elle est propriétaire et s'engage à maintenir le financement, la propriété, l'exploitation et la gestion publics de ces services ; <p>Et que la Ville s'engage de plus à :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Prévoir plus de pichets d'eau pour les assemblées et les activités municipales ; - Lancer une campagne de sensibilisation auprès du personnel et de la population pour expliquer les raisons qui sous-tendent ces décisions ; - S'opposer à la privatisation, sur toutes ses formes, des infrastructures et des services d'eau et d'eaux usées, y compris par l'entremise de partenariats public-privé ou de contrats de service de courte durée, et de s'engager à maintenir le financement, la propriété, l'exploitation et la gestion publics de ces services ; - Encourager le gouvernement fédéral à assumer sa responsabilité visant à soutenir les infrastructures municipales en investissant dans un fonds national d'infrastructures d'eau et d'eaux usées répondant aux besoins croissants en matière de renouvellement et de prolongement des systèmes d'eau et d'eaux usées, ce fonds devant financer uniquement des projets publics ; 	
24-09-31 – Programme Nouveaux Horizons pour les aînés	Emploi et Développement social Canada	Obtenir une subvention pour organiser des spectacles visant à contrer la solitude chez les aînés	

24-09-28 – Sécurité près des intersections principales	Ville de Québec	Mener une campagne de communication et de sensibilisation structurée pour rejoindre les usagers de la route et les sensibiliser aux comportements; Instaurer et assurer une surveillance policière des voies	
24-05-21 - Demander de mettre en place à nouveau ce type de mobilier extérieur afin que les citoyens du quartier Saint-Sacrement puissent se rencontrer et échanger entre eux d'une manière confortable et sécuritaire dans les parcs Saint-Sacrement et Notre-Dame-de-Bellevue.	Ville de Québec	Mettre en place à nouveau le mobilier extérieur dans les parcs du quartier	Le mobilier déplaçable n'est pas jugé sécuritaire. Depuis 2023, d'autres investissements ont été priorités par les autorités pour animer les quartiers pendant la saison estivale
24-05-20 - Demande de projet d'initiative pour la somme de 1 100,00 \$ afin de soutenir l'importance et l'utilité d'une installation de réparation de vélo dans le quartier	Ville de Québec	Obtenir une subvention pour l'installation d'une station de réparation de vélo dans le quartier	La subvention a été obtenue
24-05-13 - Demander d'aménager les infrastructures nécessaires afin d'obtenir un réseau Wi-Fi gratuit et fiable entre les intersections du chemin Sainte-Foy et de l'avenue Holland incluant le périmètre du secteur de l'église du Très-Saint-Sacrement ainsi que tout le chemin Sainte-Foy jusqu'à l'intersection de l'avenue Madeleine-de-Verchères	Ville de Québec	Obtenir un réseau Wi-Fi gratuit et fiable sur les principales rues du quartier	Le Wi-Fi devrait être déployé dans la prochaine année dans ce secteur
24-05-12 - Demande de subvention d'un montant de 2 350,00 \$, pour un projet d'initiative afin de s'impliquer comme partenaire dans l'organisation de la Fête nationale du Québec dans le quartier Saint-Sacrement	Ville de Québec	Obtenir une subvention à la Ville, d'un montant de 2 350,00 \$	La subvention a été obtenue
23-07-48 - Installation de poubelles publiques dans le quartier Saint-Sacrement	Ville de Québec	Installation de poubelles (déchets et recyclage) à des endroits stratégiques dans le quartier Saint-Sacrement	En cours d'analyse à la Ville de Québec

23-07-47 - Atténuer le problème de manque de stationnement dans le secteur commercial du quartier Saint-Sacrement	Ville de Québec	Location de 10 à 15 espaces de stationnement à l'église du Très-Saint-Sacrement via la paroisse Saint-Pierre-Julien-Eymard.	<p>Première réponse favorable de la Ville de Québec. En cours d'analyse pour la finalisation d'une entente.</p> <p>Voir le procès-verbal du 14 novembre 2023 :</p> <p>La Ville a déjà confirmé à la fabrique Saint-Pierre-Julien-Eymard qu'elle est favorable à la location d'espaces de stationnement sur la propriété de l'église. Dès qu'une entente aura été conclue avec la fabrique, les espaces seront rendus disponibles. Cette entente doit tenir compte de divers paramètres (techniques et financiers) qui s'appliquent également à des ententes existantes avec d'autres fabriques.</p>
23-05-29 – Projet commun en sécurité routière, mai 23	Conseils de quartier	Désignation d'un représentant sur le comité de projet.	Le président M. Gemme fait partie du comité d'organisation
23-05-27 – Chroniques d'un barbier, mai 23	Conseil de quartier	Accompagner un commerçant dans la rédaction de ses mémoires et les publier	En cours, suivi par Isabelle Blackburn
23-03-14 – Accès au parc de l'école primaire Holland, mars 23	Groupe de citoyens	Appui à la démarche citoyenne du quartier pour obtenir un accès au parc de l'école primaire Holland.	Refus de la direction

Légende : BPT Bureau de projet du tramway.